

Il est essentiel d'enlever les mines et de rendre la terre sûre et productive si on veut répondre aux besoins humanitaires des gens qui vivent dans des régions touchées. Le Canada appuie les programmes de déminage fondés sur la communauté et les répercussions dans ses efforts pour appuyer le renforcement des capacités de ses partenaires locaux à nettoyer les terres. Parmi les exemples d'assistance, mentionnons :

- Au Nicaragua, au Honduras et en El Salvador, le Programme de réadaptation de l'Organisation panaméricaine de la santé a appuyé un programme communautaire de réadaptation physique et socioéconomique. L'International Centre for the Advancement of Community Based Rehabilitation (ICACBR) de l'université Queen's est chargé de l'élaboration, de la gestion et de la mise en oeuvre de la contribution canadienne à ce projet.
- Au Guatemala, le Programme communautaire de réadaptation et de développement économique est une action menée en coopération du Canada et d'Israël; il met l'accent sur la réhabilitation communautaire des victimes de mines, y compris le développement de microentreprises. L'ICACBR est le partenaire canadien et le Development Study Centre of Rehovot est le partenaire israélien.
- En El Salvador, le Canada appuie le projet Healing Ourselves, Healing the Land (Nous guérir nous-mêmes, guérir la terre). Coordonné par le Sierra Club de Colombie-Britannique et par des partenaires locaux, le projet dispense une formation axée sur des compétences à des victimes de mines terrestres en vue de la mise au point de technologies appropriées qui profitera à la fois à des particuliers et à l'environnement. Le projet comporte de petits prêts et un système local d'échanges économiques de remplacement qui contribuera à assurer la génération de revenus durables à long terme pour les victimes de mines terrestres.
- Au Nicaragua, le Canada soutient le projet Creating New Energy, Building the Future (Créer une nouvelle énergie, édifier l'avenir) parrainé par le Falls Brook Centre, du Nouveau-Brunswick. Le projet dispense une formation axée sur des compétences à des survivants de mines terrestres pour la production de sources d'énergie de rechange, comme l'énergie solaire, des ateliers de sensibilisation aux mines, et comprend des dons de prothèses usagées à un centre de réadaptation.

Le déminage de terres et le fait de les rendre sûres et productives sont fondamentaux pour répondre aux besoins humanitaires de populations vivant entourées de champs de mines. Le Canada appuie des programmes de déminage communautaires et fondés sur les répercussions afin de renforcer la capacité de partenaires locaux de déminer des terres prioritaires. En voici des exemples :

- Au Nicaragua, le Canada et la Norvège financent un programme de déminage de l'OEA d'une durée de deux ans à la frontière hondurienne, dans le Nord.
- Le Canada a appuyé une mission d'évaluation de l'OEA en Amérique centrale pour